

決算審査!

ここを
チェック

令和5年度歳入歳出決算・
令和6年度補正予算などを審議

決算に関する特別委員会



副委員長
今 勝吉



委員長
大川 清光

決算に関する特別委員会は、委員長に大川清光委員、副委員長に今勝吉委員が選任され、9月9日から11日までの3日間にわたって、付託された議案第1号令和5年度深浦町一般会計歳入歳出決算から議案第30号青森県後期高齢者医療広域連合規約の変更の件までの議案30件、諮問第1号人権擁護委員の推薦につき意見を求めるの件1件、報告第1号から報告第2号までの専決処分した事項の報告及びその承認を求めるの件2件、合わせて33件について審査しました。

審議の過程では、各般にわたりに十分に議論が尽くされ、多くの意見・要望事項が提言されました。



「決算では終わらせない！」 来年度予算へつなぐ



質疑応答

【海岸のゴミ】

重機で片づけてはどうか

問 今委員

網や木が砂に埋まっている。引っ張っても、なかなか取り出せない。海岸に重機を入れないと片付かないと思うが。

答 黄金崎総合戦略課長

地域おこし協力隊発案の「焚火人」という会が、地元、風合瀬の方や県内外、町内外の方も巻き込んで海岸清掃を実施している。流木を薪にして、焚き火やお湯を沸かしてコーヒーを入れて夕陽を眺めるといふ活動。砂に埋まった流木などは、人間の手では到底できない。県から海岸漂着ゴミを処分する補助金が入っている。補助金を活用して海岸線を清掃している。



▲海岸に漂着した漁具と流木(大間越)

【地域交通】

鱒ヶ沢までの利用者はなぜ追良瀬に停車しないの

問 工藤委員

弘南バスで鱒ヶ沢まで1000円で行けるが、利用者はどの位か。弘南バスに補助金を出しているが、追良瀬に停車しない理由は。

答 黄金崎総合戦略課長

令和5年度のコミュニティバス利用は1万3588人。弘南バス利用は8496人。追良瀬の相野山地区は、黒滝商店近くに弘南バスのバス停がある。塩見崎地区は、横断歩道や五差路など交通の安全上、大沢商店、福沢商店付近などにバス停を設置するのが難しいと弘南バスや警察などの見解。不便をかけないようにコミュニティバスのルートを検討していますので、少しお待ちいただきたい。



【グループミーティング】

応募なく未実施
町民はあきらめているのか

問 藤田委員

町づくりグループミーティングに応募がなかったため未実施ということだが、町は、どういうふう
に思っているのか。町民は町に何を話しても無理だという思いであきらめているのか。

答 黄金崎総合戦略課長

応募がなかったと主要施策に記載したが、実は農業者のグループで年度末ぎりぎりまで実施するかしないか調整していた。しかし、最終的に集まらないというような話で、令和5年度は未実施となった。



【脳ドック助成】

町で必要でないか

問 八木委員

脳血管疾患や心疾患などの循環器疾患は、がんに次いで多くなっている。町で脳ドックも必要でないか。

答 八木橋健康推進課長

脳血管疾患、いわゆる脳出血や脳梗塞、くも膜下で亡くなられた方が令和5年度に7人いた。前々年度は8人。この脳ドックは脳血管疾患を早期に発見する手段の一つだが、町で本当に脳ドックの費用助成が可能なのか。また、必要か検討したい。



【松くい虫・ナラ枯れ】

伐採は順調なの、対処は

問 工藤委員

松くい虫の被害木の伐採は、順調に進んでいるのか。ナラ枯れの被害も増えている。どのように対処するのか。

答 山本農林水産課長

松くい虫は、去年から見ると増えた。全量伐倒燻蒸をしているが、それでもまだ増えている状況。広戸の松を県が皆伐をして、早生樹を植え替えるモデル林を今年度と来年度で実施し、それで松くい虫被害が減るか検証していく。ナラ枯れは、被害が北上したこと从去年から、田野沢から南を「おとり丸太法」で、それから北が「伐倒燻蒸」している。



▲伐採し薬剤処理した丸太 (松神) 2023年撮影

【大間越 ロマンの里歩道橋】

検査はしているの

問 工藤委員

大間越ロマンの里歩道橋は使われていないが、何年に1回くらい検査や調査をしているのか。

答 神林観光課長

5年に1回検査することになっている。



▲閉鎖中の大間越ロマンの里オートキャンプ場と海岸を結ぶ歩道橋

【雪害対策】

借りた雪置き場を
きれいに戻して

問 八木委員

了解を得て、除雪した雪を民地の空地に一時仮置きしていると思うが、春先には石ころが散乱しているところもある。借りた所は、きちんと元に戻すことを徹底していただきたい。

答 堀内建設水道課長

除雪は、町民の御理解、御協力
で実施している。除雪の仮置き場を提供している方に対しては、きれいな状態で元に戻すことを、業者にも指導しているが、残念ながら一部の業者で、このような事例が見かけられる。その際には、丁寧に謝罪して、速やかに土砂の撤去に努めていく。



【八森山町民の森公園】

何を解体したの
公園の管理内容は

問 工藤委員

八森山町民の森公園の老朽施設の解体とあるが、何を解体したのか。公園の管理は第三セクターだが、管理内容は。



▲八森山町民の森公園ゴルフ練習場

答 鶴田財政課長

東屋と大型遊具の半分を解体した。管理の内容は、基本的に八森山町民の森公園で、1番利用されているゴルフ練習場と、公園内の草刈りなどが主な業務。

【旧岩崎中学校体育館】

待望の体育館
利用状況は

問 岩根委員

スポーツセンターが解体され、岩崎地区に待望の体育館ができた。現在の利用状況は。

答 小野教育課長

旧岩崎中学校体育館の改修工事が5月末で完了し、岩崎地区体育館として7月1日から利用開始した。8月末で、バドミントン、バレーボール、グラウンドゴルフを目的に、中高生、岩崎のグラウンドゴルフ部の方々が22日間で、99人が利用している。利用方法は、岩崎支所から鍵を借りて、使用後は岩崎支所へ返却。利用時間は、朝の9時から夜の9時まで。



▲岩崎地区体育館（内観）
※旧岩崎中学校体育館



▲岩崎地区体育館（外観）

【漁業集落排水】

加入率が低いが稼働は

問 八木委員

昨年度に北金ヶ沢地区漁業集落排水へ加入した世帯が4世帯。累計で40世帯。対象世帯が459世帯。加入率8・7パーセントだが、施設の稼働は100パーセントなのか。

答 堀内建設水道課長

施設の稼働は100パーセント。ただ、運転する汚水量に比べて空気を調整したり、運転時間を小分けにして、汚水量に合わせた運転をしている。



【空き家・合併浄化槽】

空き家の水酸化
合併浄化槽の補助金増額は

問 工藤委員

昨年度の合併浄化槽設置補助金の利用件数は。最近、空き家が増

えている。空き家を売りたいという方が結構いるが、水酸化でないことで、二の足を踏むケースがある。せっかく移住やUターンしてくる方がいるので、合併浄化槽設置の補助金を増額できないか。

答 堀内建設水道課長

昨年度の設定状況は、5人槽4基、7人槽3基の計7基。補助金は、県内でも高い方だと認識している。



【マイナンバーカード】

交付率・メリット・
コンビニ交付は

問 八木委員・藤田委員

マイナンバーカードの最新の交付率は。この中で医療保険と紐付けしていない人は。マイナ保険証を病院で使うメリット等は何か。マイナンバーカードを使ってコンビニで発行できる証明書は何か。

答 熊谷町民課長

交付率は88パーセント（令和6年8月31日現在）。町民課では、正確に医療保険と紐付けを行った件数など把握はしていない。コンビニで発行できるものは、住民票の写しと印鑑証明書。

答 赤石福祉課長

マイナンバーの保険証登録者数は、国民健康保険だけで1407名で73・2パーセント（令和6年6月1日現在）

答 竹内深浦診療所事務長

メリットとして、同意した場合、診療情報や薬剤情報、健康診断情報などが提供されるので、より良い医療を受けることができる。そのほかに、手続きなしで高額医療の限度額を超える支払いを免除することができる。

